

EL IPMP TE INVITA A PARTICIPAR EN EL CONCURSO ARTÍSTICO DE

# ALTARES & OFRENDAS + 2025 +



Con base en el artículo 11 fracción X del Decreto de Creación del Instituto de Profesionalización del Magisterio Poblano (IPMP), y con el propósito de fomentar la participación creativa y colaborativa de las y los estudiantes de posgrado del Instituto, se invita a celebrar y expresar la riqueza del Día de Muertos a través de la elaboración de altares y ofrendas.

Esta actividad busca promover una reflexión artística-pedagógica sobre nuestras tradiciones mexicanas, fortalecer la identidad cultural, conservar la memoria histórica y reafirmar el compromiso educativo.

# **Participantes**

Podrán inscribirse y participar únicamente los grupos de posgrados de Maestría y Doctorado en Innovación Educativa del IPMP. La convocatoria contempla la participación de un total de siete grupos: cinco de Maestría y dos de Doctorado.

La Maestría Regional de Zacatlán atenderá a la convocatoria emitida por el Ayuntamiento de Zacatlán. En esta ocasión, ellos serán quienes representen al Instituto dentro de dicha convocatoria municipal.

# **Lineamientos y requisitos**

Cada grupo deberá elaborar un altar u ofrenda que integre un concepto artístico-pedagógico relacionado con el Día de Muertos, destacando la relación entre la tradición cultural y la práctica educativa.

La ofrenda será coordinada por la o el docente tutor, quien será responsable de organizar la logística relacionada con la instalación, desmontaje, así como el cumplimiento de los tiempos y procesos establecidos en la presente convocatoria. Dicha persona será asignada por la Dirección Pedagógica y del Colectivo Académico del IPMP.

### Los altares deberán cumplir con lo siguiente:

- Contar con una narrativa escrita de máximo media cuartilla que explique el concepto, simbolismos y elementos incorporados.
- Las ofrendas colocadas en el IPMP, deberán mantener una altura máxima de 2m. y un área base de 1.5m.; asimismo deberán respetar las normas de cuidado y seguridad: queda estrictamente prohibido el uso de fuego, copal encendido o cualquier objeto que pueda dañar el inmueble.
- Los grupos inscritos se comprometen a cuidar y mantener en óptimas condiciones sus altares y ofrendas durante el desarrollo y exhibición conforme a las normativas establecidas.

## **Calendario**

El montaje y colocación se realizará del 27 al 29 de octubre en un horario de 10:00 a 20:00 horas en el área asignada para cada equipo.

El desmontaje será el 6 y 7 de noviembre de 2025 en un horario de 10:00 a 17:00 horas, dejando las instalaciones en las mismas condiciones en que fueron entregadas.

La exhibición de los altares y ofrendas será del 30 octubre al 5 de noviembre.

Es importante considerar que las ofrendas deberán estar completamente instaladas antes de las 23:59 horas del 29 de octubre para poder ser incluidas en la toma de fotografías y participar en el concurso.

# Difusión y votación en redes sociales

El área de Comunicación Social del IPMP será la encargada de tomar una fotografía de cada ofrenda participante el 30 de octubre.

Las imágenes serán publicadas en las redes sociales institucionales (Facebook e Instagram) el 30 de octubre a las 15:00 hrs.

La votación se realizará a través de las reacciones del público en dichas publicaciones, y el conteo se cerrará el domingo 2 de noviembre a las 23:59 horas.

Solo se considerarán las ofrendas y altares que promuevan el respeto y creatividad. Serán descalificadas aquellas en las que se detecte el uso de bots, así como aquellos que incluyan mensajes ofensivos o discriminatorios hacia cualquier persona o grupo.

### Premios.

Se premiará a cada integrante de la ofrenda que haya recibido más reacciones en las redes sociales oficiales del IPMP (incluye todo tipo de reacción). El altar u ofrenda ganadora se dará a conocer a través de las redes sociales oficiales el lunes 3 de noviembre a las 15:00 hrs.

\*Los casos no previstos serán resueltos por la Dirección Pedagógica y del Colectivo Académico del IPMP, con base en criterios institucionales y de equidad.